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Reunião do Conselho Diretor realizada em 10/04/2015 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia dez de abril do ano dois mil e quinze, realizou-se na sala de 4 

reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e Cultura-UFRJ, 5 

situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do Conselho Diretor, 6 

sob a presidência do Prof. Carlos Vainer, Coordenador do Fórum de Ciência e 7 

Cultura-FCC e tendo a participação dos seguintes membros: Decano do CT – Prof. 8 

Fernando Ribeiro, Decana do CFCH – Profª Lilia Pougy, Decania do CLA – 9 

Superintendente Marcello Cantizano, SiBI/FCC – Bibliotecária Samantha Pontes, 10 

Casa da Ciência/FCC – Isabel Azevedo, Superintendente Administrativa/FCC – 11 

Elizabeth Queiroz, Assessora da Coordenação/FCC – Loana Maia, Chefe de 12 

Gabinete/FCC – Paulo Caetano, Assessora da Coordenação/FCC – Maria Helena 13 

Hermes, Assessora da Coordenação/FCC – Vera Barradas. O Prof. Carlos Vainer 14 

iniciou a sessão com os informes. 1- O Prof. Carlos Vainer fez um rápido relato 15 

sobre a feliz experiência que teve durante algumas reuniões com representantes 16 

de várias Unidades sobre a apresentação de um único projeto da UFRJ, no Plano 17 

de Cultura. Um acordo importante, extraído dessas reuniões, foi que metade do 18 

orçamento destinado ao projeto seria para estruturar uma central de produção, 19 

compartilhada por todos os grupos de trabalho. 2- FEST-FIC: - O Prof. Carlos 20 

Vainer comunicou que no âmbito do Fórum Interuniversitário de Cultura do Rio de 21 

Janeiro/FIC será realizado o I Festival de Cultura do Rio de Janeiro – FEST/FIC, no 22 

período de 02 a 12/07/2015. A idéia é que ele ocorra em 30 municípios do Estado 23 

do Rio de Janeiro. O Fest/FIC terá o Fórum de Ciência e Cultura como secretaria, 24 

articulando todas as reuniões com as outras universidades conveniadas ao FIC e 25 

com a comunidade universitária da UFRJ, para poder organizar o festival. O Prof. 26 

Carlos Vainer disse ainda, que durante conversa com o novo Secretário Municipal 27 

de Cultura do Rio de Janeiro, Dr. Marcelo Calero, teve a declaração de que a 28 

Prefeitura do Rio de Janeiro dispõe de material e espaços que poderão ser 29 

utilizados no referido festival. 3- Declaração de candidato à Reitoria de que o FCC 30 

está sucateado: - O Prof. Carlos Vainer esclareceu que durante o mais recente 31 

debate entre os representantes das chapas para candidato à Reitor, uma 32 

representante declarou que o Fórum de Ciência e Cultura estava sendo sucateado, 33 

o que causou muita decepção aos colegas da equipe e das Unidades do FCC 34 

presentes. As realizações e conquistas da política cultural da UFRJ, coordenada 35 

pelo FCC, puderam ser apresentadas aos representantes das chapas em reunião 36 

organizada pelas direções do Museu Nacional e da Casa da Ciência. Todos os 37 

grupos culturais e artísticos e museus da UFRJ foram convidados e muitos 38 

compareceram ao Encontro, que contou com a presença de cerca de 70 pessoas. 39 

4- Rádio – audiência do Reitor Prof. Carlos Levi e Superintendente de 40 

Comunicação, Rádio e TV/FCC – Prof. Fernando Salis com a Diretoria da EBC: - O 41 

Prof. Carlos Vainer lembrou sobre o empenho envolvido na criação da Rádio 42 

Universitária. Disse ainda que o Prof. Fernando Salis, juntamente com o Reitor, 43 

tiveram uma reunião com os diretores da Empresa Brasileira de 44 

Comunicação/EBC, em Brasília, onde foi reafirmado o comprometimento por 45 
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ambas as partes, bem como os detalhamentos de engenharia técnica e 1 

programação. 5- Reunião com o Secretário Municipal de Cultura: - O Prof. Carlos 2 

Vainer noticiou que teve uma reunião com o referido Secretário, na qual colocou a 3 

UFRJ à disposição para todas as articulações na área da política cultural. 6- 4 

Reunião com o Ministro da Cultura: - O Prof. Carlos relatou sobre o encontro que 5 

teve com o Ministro da Cultura, Dr. Juca Ferreira, em Brasília durante o 6 

lançamento da Lei Cultura Viva, representando o Reitor da UFRJ. Disse ainda que 7 

já tem uma audiência marcada com o novo Ministro, para uma visita ao Fórum de 8 

Ciência e Cultura, onde tratará de assuntos específicos à nossa Instituição, como 9 

também assuntos relacionados ao FIC. Tal audiência acontecerá no dia 10 

14/05/2015, às 14h. 7- Acessibilidade Cultural: O Prof. Vainer aproveitou para 11 

informar sobre a realização do III Encontro Nacional de Acessiblidade Cultural, 12 

que se realizará no período entre 12 e 14/05/2015, no Colégio Brasileiro de Altos 13 

Estudos-CBAE. Dentro desse Encontro, especificamente no dia 13, às 19h, será 14 

realizado um jantar às escuras, com o serviço do curso de gastronomia da Escola 15 

de Nutrição/UFRJ, para o qual serão convidadas algumas pessoas, dentro de um 16 

número limitado, que jantarão de olhos vendados, vivendo a experiência dos não 17 

videntes. 8- Portal CAPES: - A bibliotecária Samantha Pontes/SiBI relatou os 18 

problemas que as instituições federais de ensino vêm enfrentando com o Portal  19 

CAPES de Periódicos, no que diz respeito aos recursos para renovação da base de 20 

periódicos. Desse modo, seguindo a atitude de outras instituições, o Prof. Vainer 21 

sugeriu que o Conselho Diretor apoiasse uma carta em manifesto para ser 22 

encaminhada ao Comitê Brasileiro de Bibliotecas Universitárias/CBBU. O Conselho 23 

Diretor aprovou por unanimidade. 9 – Processo IAB: - O Prof. Carlos Vainer falou 24 

a respeito do parecer contrário ao processo de contratação do IAB, encaminhado 25 

pela Procuradoria da UFRJ, para realização do Concurso de Arquitetura e 26 

Urbanismo, no que tange ao embasamento técnico. Desse modo, acrescentou que 27 

vai preparar um documento a ser enviado à Procuradoria, questionando o referido 28 

parecer. 10- CLA – Prof. Eneas: O Conselho Diretor abrindo excessão nesta 29 

reunião, ouviu o Prof. Eneas/EBA, o qual fez sua apresentação e falou sobre seu 30 

projeto na área de rede TV. Após isso, o Prof. Vainer pediu para que fosse 31 

agendado uma conversa contando também com a presença do Prof. Fernando 32 

Salis/FCC. Outros informes: O Prof. Fernando Ribeiro/CT informou que a Divisão 33 

de Comunicação/CT se coloca à disposição para divulgação dos eventos do Fórum 34 

de Ciência e Cultura; O Prof. Carlos Vainer incluiu um informe referente ao 35 

Debate sobre Ética em Ciências Socais, que ocorrerá no próximo dia 04/05/2015, 36 

no Colégio Brasileiro de Altos Estudos/CBAE. Dando continuidade à sessão, o 37 

Prof. Vainer apresentou o primeiro ponto de pauta: 1- Aprovação da Ata 38 

da reunião do Conselho Diretor realizada em 24/02/2015: Aprovada por 39 

unanimidade.  2- Convênio com IFF (Termo Aditivo FIC): O Prof. Carlos 40 

Vainer explicou rapidamente aos novos Decanos todo o processo de 41 

institucionalização do Convênio Interuniversitário de Cultura/FIC, sendo que 42 

agora, como desdobramento desta cooperação, surgia um termo aditivo ao 43 

Convênio FIC, envolvendo o Grupo de Dança da Escola de Educação Física/UFRJ e 44 

o IFF. Após alguns esclarecimentos e alterações na redação do título deste Termo 45 



 

 

 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO DE JANEIRO 

FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 

    

 

 

 

3 

Aditivo, o assunto foi aprovado por unanimidade, para posterior encaminhamento 1 

ao CSCE. 3 – PROART: O Prof. Carlos Vainer falou a respeito da criação do 2 

programa de apoio à produção artística da UFRJ, que apoiará grupos artísticos que 3 

atendam  exigências do Programa. Em seguida iniciou a leitura do documento. Ao 4 

término da leitura, o assunto entrou em discussão, foram sugeridas algumas 5 

correções no referido Edital, quanto à sua redação e não quanto ao conteúdo, 6 

obtendo aprovação por unanimidade. Definiu-se ainda a deflagração do processo 7 

para constituir a comissão julgadora, que constará no Edital PROART. Nada mais 8 

havendo a tratar, como Secretária Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, lavro 9 

esta ata, que será assinada por mim e pelo Coordenador, tendo, em anexo, a lista 10 

de presença assinada pelos participantes desta sessão.  11 

 12 

 13 

                                                            14 

   ______________________                                 ____________________ 15 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 16 
 17 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 18 
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 19 
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